
 

 
 

  宁交函〔2019〕423 号 

 
 

自治区交通运输厅关于报送 

2019 年人大建议政协提案办理工作总结的函 

 

自治区人民政府办公厅： 

根据《自治区人民政府办公厅关于认真做好自治区十二届人

大二次会议代表建议和自治区政协十一届二次会议提案办理工作

的通知》（宁政办函〔2019〕24 号）要求，现将《自治区交通运

输厅 2019年人大建议政协提案办理工作总结》随函报上，请审阅。 

 

 

 

宁夏回族自治区交通运输厅 

2019 年 10 月 11 日 

（此件公开发布） 

宁夏回族自治区交通运输厅  
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自治区交通运输厅 2019 年 

人大建议政协提案办理工作总结 
 

2019 年，在自治区人大、政协及人民政府的指导下，交通运

输厅坚持把建议提案办理工作作为一项政治任务和重要工作来

抓，进一步规范办理程序，强化沟通协作，抓好督办落实，积极

答复公开，较好地完成了人大建议和政协提案办理各项工作。现

将办理情况总结如下： 

一、承办建议提案的基本情况 

2019年，交通运输厅承办建议提案共计 59 件，其中，人大建

议 29 件（含列席代表建议 1 件），政协提案 30 件。从办理类型

看，主办件 28 件，协办件 31 件。 

（一）建议提案反映的问题。 

1．主办的 28 件建议提案中，涉及高速公路、普通国省干线

公路建设的 19件，涉及农村道路建设和农村客运的 3件，涉及公

交车、出租车安全管理的 2 件，涉及降低物流成本的 2 件，涉及

公路综合管理的 2 件。 

2．协办的 31 件建议提案中，涉及交通基础建设的 9 件、涉

及路网优化和拥堵治理的 4 件、涉及绿色交通的 2 件、涉及公路

综合管理的 3 件、涉及交通建设项目招投标的 2 件、涉及农村公

路的 2 件，另外在智慧物流、慢行道建设、汽车维修市场监管、

交通安全、文明驾驶、交通+旅游、降本增效等方面均有建议和提案。 



— 3 — 

（二）建议提案的特点。 

总体看，2019 年我厅承办的建议提案有一个显著的特点，就

是建议提案的关注点从交通基础设施建设向交通运输提质增效的

转变，反映出社会各界对交通运输的需求已经从“有没有”转向

“好不好”，希望享受到更加安全、畅通、优质、高效、便捷、

绿色的交通运输服务。这种深层次的需求，正是交通运输高质量

发展的方向和目标。 

二、办理工作基本情况 

（一）高度重视，周密部署。为确保建议提案办理工作扎实

有序开展，我厅把建议提案办理工作与重点项目、民生实事等重

点工作进行匹配，同部署、同落实、同考核。按照“统一受理、

归口办理、限时反馈、适时督查”的原则，进一步强化“主要领

导负总责、分管领导具体抓、承办处室抓落实、办公室抓协调督

办”的工作机制。今年 3 月份，收到提案后，按照主要领导的批

示要求，分管领导召集有关处室、单位负责人召开了建议提案交

办会，明确由办公室协调督促，指定专人制定工作方案，建立办

理台账，列出办理时间表和任务单。要求对主办件要明确办理措

施、落实时限，协办件要加强与主办单位的沟通，形成统一答复

意见。重点强调提案办理工作在年度目标效能考核中的权重，推

动办理工作有序展开。 

（二）认真研究，注重落实。主办处室对建议提案深入研究，

并进行了实地踏勘，认真分析各方面因素，按照能够做到的尽量

抓紧落实、短期无法落实的耐心解释、减少滚动提案的总体原则，
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对主办提案涉及有关事项，在职责能力范围内尽快抓好落实，对

协办提案有关事项，积极配合主办单位开展工作，推动提案办理

落实。严格按照有关要求，于 6 月 30 日前将 31 件协办件的协办

意见全部寄送主办单位并上传至建议提案网上办理系统；于 8 月

30 日前，将 28 件主办件的答复意见全部寄送给代表委员并上传到

建议提案网上办理系统，随后在交通运输厅门户网站政务公开版

块主动公开 25 件。 

（三）加强合作，妥善答复。 

一是加强与主办单位的沟通协作，对多部门联合办理的提案，

要求具体办理人必须与主协办单位进行充分沟通衔接，形成统一

合理的答复意见，避免“一家之言”或者文不对题，最终为代表

委员提供集中明确的办复意见。二是加强办理处室（单位）间的

沟通协作，对涉及一家办理单位以上的提案，各承办处室（单位）

间要对答复意见反复进行沟通，必须经承办处室和办公室负责人、

各自分管领导三方两级都审核确认后，才可以正式答复。三是加

强与政协委员的沟通交流，要求各承办处室和单位在办前和办中

都必须与代表和委员进行联系沟通，通过电话、邮件、面见等形

式，充分了解委员的关注重点，明确具体要求，最后正式回复，

使答复意见能够切中要点，避免答非所问。四是强化“提”“办”

沟通，在所有主办建议提案答复正文后，均附有宁夏交通运输厅

官微二维码，代表委员使用手机扫码关注后，不仅能够及时了解

掌握我区交通运输工作最新工作动态，还可以通过手机随时查看

自己所提提案办理答复情况，在后台留言提出意见建议。 
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三、重点建议提案的办理情况 

根据《自治区党委办公厅 人民政府办公厅关于督办自治区政

协十一届二次会议重点提案的通知》（宁党办〔2019〕95 号）精

神，我厅协办的自治区政协十一届二次会议第 258 号提案《关于

加强快递从业人员权益保障的建议》被列为重点提案。我厅积极

与主办单位宁夏邮政管理局沟通，及时提交协办意见，说明高速

公路收费有关法规政策和我厅在降低物流成本方面采取的主要措

施，并解释了高速公路项目建设资金筹措、运营管理及债务偿还

等方面面临的压力，表明对快递车辆免收高速公路通行费暂时还

不具备条件。 

四、建议提案采纳落实情况及典型案例 

（一）协办件采纳落实情况（共 31 件）：人大建议 9 件（A

类 4 件、C 类 5 件），政协提案 22 件（A 类 18 件、C 类 4 件）。 

（二）主办件采纳落实情况（共 28件）：人大建议 20件（A

类 4 件、B类 4 件、C类 12件），政协提案 8件（A类 3 件、C 类

5 件）。 

随着公路交通投融资建设和管理体制改革的深入推进，我区

高速公路的“投融、建、管、养、运”职能已经全部移交给宁夏

交通投资集团实行企业化管理；普通国省干线公路和农村公路的

“投融、建、管、养、运”的事权和支出责任，国家也于 2019 年

出台了明确的意见。由于政策和其他客观条件的限制，我厅承办

的建议提案中，协办件 A 类占比 70%、C 类占比 30%；主办件 A 类

占比 25%、B 类占比 14%、C类占比 61%。对无法解决的原因，我厅
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作了认真答复和耐心解释，获得了绝大多数代表委员的理解。 

五、存在的不足和下一步打算 

虽然我厅在提案办理工作上做了一些工作，也解决了一些委

员关注、群众关心、社会关切的热点、难点问题。但我们也清醒

地认识到，我们的工作仍存在一些不足，与广大委员和人民群众

的期望还有一定差距。主要表现在：一是建议提案办理工作还有

薄弱环节，个别答复内容的针对性和严谨性还有待提高，办理质

量还要进一步提升。二是与代表委员的沟通联系不够，沟通方式

还主要停留在电话沟通上，面见座谈、实地调研的太少，造成个

别代表委员对交通运输发展取得的成绩、存在困难和未来打算缺

乏了解。三是部分建议提案内容属于长期工程，有的因政策法规

不完备、财力不足、占用耕地、条件不成熟等原因，短期内难以

完成，一定程度影响了建议提案的整体办理效果。 

下一步，我们将着重抓好以下三个方面工作：一是继续加大

办理力度。坚持把办理质量放在首位，不断完善规范办理工作机

制，在交办、调研、督办、复文、反馈等环节上严格要求，做到

实事求是、审慎处理、逐项落实，绝不敷衍了事，搪塞过关。二

是继续加大落实力度。凡是有能力的立即办、抓紧办；对正在解

决或列入计划准备解决的问题，想方设法创造条件加快办理；由

于现行政策或受客观条件限制，目前确实无法办到的，实事求是

耐心充分地向代表委员解释，增进了解，求得代表委员的理解和

支持。三是加大宣传沟通力度。在今后的工作中，我们将通过网

络、电视、报纸、广播等多种方式加强行业宣传，让社会各界更
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多角度、更深层次了解交通运输事业发展动态。通过互联网手段

等多种渠道与委员加强沟通，特别是用好政协官方网站搭建的平

台，及时在“知情明政”相关栏目上传，确保代表委员能够更好

地了解交通工作，给予更多理解和支持，形成共识，推动发展。 
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附件 

自治区十二届人大二次会议代表建议 

办理情况统计表 
主办件 20 件 

编号 建议标题 协办单位 
办复

结果 

是否

公开 

021 
关于对快递企业运输车辆暂免自治区内公路

通行费的建议 
邮政管理局 C  

060 
关于协调自治区交通运输厅将银川绕城高速

移交银川市人民政府管理的建议 
银川市政府 C 否 

099 
关于支持农村公路建设，推进农村公路客运

发展的建议 
 A  

132 关于建设利青黄河大桥的建议  B  

139 关于国道 109线小坝过境段改线的建议 财政厅 C  

143 
关于请求对 G307线盐池至高沙窝段公路改

造的建议 
 A  

146 
关于新建盐池至陕西省定边县生态旅游公路

的建议 
 C  

147 
关于建设太中银铁路盐池站至银西高铁惠安

堡站快速通道的建议 
 C  

154 
关于支持盐同红集中连片贫困地区交通基础

设施建设的建议 
 A  

156 关于修建银西高铁至韦州镇连接线的建议  C  

162 关于立项建设同心县土涝子沟大桥的建议  C  

164 
关于修建福银高速至银昆高速连接线道路的

建议 
 C  

182 关于改造维修西吉县农村公路的建议  C  

184 关于国道 309线西吉县城过境段改线的建议  B  
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185 
关于加快推进银川至昆明高速（G85）彭阳段

项目建设的建议 
 A  

201 关于省道 205线中卫至海原段公路的建议  B  

212 
关于 S308线（原 101省道）中宁过境段改线

的建议 
 C  

213 
关于建设中宁黄河公路二桥及引导工程的建

议 
 C  

217 
关于立项建设海原县至中卫高速公路项目的

建议 
 C  

220 
关于支持加快推进海原至平川高速公路项目

的建议 
 B  

协办件 9 件 

编号 建议标题 主办单位 
办复

结果 

是否

公开 

016 关于调整宁夏区内高速公路管制措施的建议 公安厅 A  

053 
关于将银川打造成为国际葡萄酒文化旅游之

都的建议 

贺兰山东麓葡

萄产业园区管

委会办公室 

A  

064 关于支持闽宁镇加快发展的建议 自治区扶贫办 A  

106 
关于尽快在石嘴山市惠农区黄河大桥收费站

建立动物及动物产品指定通道的建议 
农业农村厅 C  

110 
关于加大对工业园区基础设施建设力度的建

议 

工业和信息化

厅 
C  

114 关于加大对黄河平罗高仁段综合治理的建议 水利厅 C  

206 
关于加快沙坡头区兴仁中心集镇基础设施建

设的建议 

住房城乡建设

厅 
C  

207 
关于加快沙坡头区宣和中心集镇基础设施建

设的建议 

住房城乡建设

厅 
C  

临时

交办

件 

关于火力发电厂固废综合利用的建议 
自治区生态环

境厅 
A  
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自治区政协十一届二次会议提案 

办理情况统计表 
主办件 8 件 

编号 提案标题 协办单位 
办复

结果 

是否

公开 

033 关于公交车增设安全督查员兼售票员提案  A  

081 
关于推进银川都市圈石嘴山-银川（正源街）-

青铜峡的提案 

发改委、自然

资源厅、银川

市人民政府、 

吴忠市人民政

府、青铜峡市

人民政府 

C 否 

102 关于快递车辆免收高速通行费的提案 财政厅 C  

247 关于恢复出租车车内后视镜功能的建议  A  

292 
关于规划设计银川市三区入城、出城快速通道的

建议 

住建厅、银川

市人民政府 
C 否 

304 
关于打通宁夏东部旅游环线毛卜喇古城至水洞

沟旅游观光公路的建议 
文化和旅游厅 C  

408 
关于排查整治"限高"设置问题，制定《道路"限

高"设置管理办法》的地方规章建议 
 A  

443 
关于改建连通 202省道至中卫市沙坡头区南山

台道路通畅、从根本上解决事故频发的建议 
 C  

协办件 22 件 

编号 提案标题 主办单位 
办复

结果 

是否

公开 

001 关于银川市交通 3年拥堵治理计划的提案 
银川市人民政

府 
A  

012 关于银川市快速路系统规划的提案 
银川市人民政

府 
A  

014 关于加大对我区农村环境保护工作支持的意见建议 生态环境厅 A  



— 11 — 

017 
关于加强贺兰山东麓葡萄酒产区基础设施建设

的提案 

贺兰山东麓葡

萄产业园区管

委会办公室 

A  

095 
关于全面推进农村基础设施建设，推动我区乡村

振兴战略实施的提案 
农业农村厅 A  

148 关于统筹抓好城市次干路和支路布局建设的建议 
住房和城乡建

设厅 
A  

152 关于如何促进全域旅游健康发展的提案 
住房和城乡建

设厅 
C  

178 关于加强我区电动自行车规范管理的提案 公安厅 C  

180 关于在全区开展文明驾车活动的提案 公安厅 A  

182 关于创新我区公共资源交易监管体制的提案 
公共资源交易

管理局 
A  

191 
关于加大自治区政府对银川市更换新能源公交

车扶持力度的提案 
财政厅 A  

198 关于发展智慧物流，助推宁夏高质量发展的提案 商务厅 A  

216 关于老年代步车管理提案 公安厅 A  

252 关于加快发展银川公铁物流园区的建议 商务厅 A  

258 关于加强快递从业人员权益保障的建议 邮政管理局 C  

270 关于加强校园安全管理的提案 教育厅 A  

314 关于加强我区汽车维修市场监管的建议 市场监管厅 A  

338 
关于全面推进自治区公共资源交易平台建设的

建议 

公共资源交易

管理局 
A  

346 关于试行朝九晚五工作制扩大消费的提案 
人力资源和社

会保障厅 
A  

348 
银川都市圈基础设施建设互联互通要注重路网

的打通连接和移出城市核心区的国道 

住房和城乡建

设厅 
C  

352 
关于加大城区自行车道建设提升城市品质生活

的建议 

住房和城乡建

设厅 
A  

372 关于加快宁夏内陆开放型经济试验区建设的提案 
发展和改革委

员会 
A  
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